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成 24年 1月 30 日発

◆回ご紹介させて頂きますゲスト|よ大正14年生まれで、今年86歳になられた岡本令子様です。

岡本令子様|よ結婚後専業主婦をされ、こ家族を支えられて来られました。また、趣味である短歌|よ羽在も

続けられており、本に掲載されるほどの名歌人です。

当施設で|よ、カルチャーなどに積和丁R的に参カロされ、毎日の施設生活をエツジョイされています。これから

もその明るく素敵な笑顔を私たちに見せてくださしヽね。            (看 護介護部 :内古閑)

明けましておめでとうこざい志す。皆様 |よどんなお正月をお過こしになられたでしようか ?私 |よ食べて

飲んで寝て…福を溜め込んで体重が 3キロ増力Bしました。

話 |よ変わりますが、辰に|よ 「動いて伸びる」「整う」という意味があり、草木が盛んに成長し形が整う

状態を辰に見立て干支の一つに加わつたそうです。今年が皆様と私にとつて成長できる飛躍の年になりま

すように。                                  (り 八科 :本引 |)
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通所り八ビリテーション、入所、カルチャー、ポランティア担当

支掛日談員 山口 まで

至大津 社会医療法人社団熊本丸田会

熊本整形外科病院

熊本り八ビリテーション病院

介護老人保健施設サンライズヒル

訪間看護ステーシヨンひまわり

指定居宅介護支援事業所サンライズヒル

菊池地域り八ビテーシヨン広域支援センター

通所り八ビリテーション熊り八病院
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基本方針
●個人の意思と権利を尊重し、質の高い生活の場を提供します。

●家庭復帰をめざしたり八ビリテーシヨン医療と個別対応の米

養管理及び看護介護サービスを行しヽます。

●実り豊かな人生のひとときを快適に過こしていただく為の総

合的なケアサービスの提供を行しヽます。

●地域福祉の充実や在宅高齢者の生渚支援を行います。
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「個人情報保護について」サンライズヒルで|よ、(~利用者様 その他の関係者様に関しての個人′青報に関連する法令の遵守に取り組んでいます。
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一
Ｄ ご挨拶

サ
新年あけましておめでとうこざいます。謹ん

皆様におかイlま して|よつつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
昨年Hl月 26日ω13時より菊陽B丁 老人福祉センターに於いて23年度のコンサー

トが開催されました。

参力l団体|よ特別養護老人ホームの方々、ママさんコーラス、ギター愛女子会、菊
陽学園、菊陽中部小学校合唱部等でした。当施設のフレッシュシンガーズ|よ 8団
体の内6番目の出演でした。
主催者のメッセージに曰く「このチーム|よ高齢者で最高年齢97歳、平均年齢90

歳で90歳代が6割の歌女子きの集まりです。」との紹介があり、「見上lナてこらん

夜の星を」「県民歌火の国旅情」「賛美歌 星の界 (よ )」 3曲を披露させてしヽた

旧年中|よ、こ厚誼を賜りまして心より御礼申し上 lサ ます。

昨年2011年 十よ、世界経済の回復期待が高まり、順調に景気拡大に向かうと思われてしヽた矢先に、 3月 11

日の東日本大震災が発生しました。さらに|よ タイの洪水、そして欧州経済危機と、日本のみならす世界全

体に、かつて経験したことがないような厳しい逆風が吹き荒れました。日本の国債残高 |よGDPの約 2倍ま

で膨れあがり、国際情勢しヽかんで |よ 日本国自体が倒れそうな現状です。この状況に対し政府 |よ 社会保障・

税一体改革を推し進めようとしています。この改革における介護分野の目指す将来像 |よ 「地助の実情に

応じたサービスの提供体制の効率化・重点化と機能強化を図る。そのため、介護報百11の 体系的見直しと基

盤整備のための一括的な法整備を行う。予防対策の強化、在宅医療の充実等、地劫包括ケアシステムの構

築、施設のユニット化、重点化に伴うマンパワーの増強。介護予防・重度化予防」と謳われています。具

体的に|よ 、介護が必要な状態になつた場合、現在 |よ 病暁への入院や介護保険施設への入所が主体ですが、

今後 |よ 自宅や老人ホームなどで介護サービスを受けることが主体になるようです。世界で一番の借金大□

日本の現実を鑑みますと、痛みを伴う改革を受け入れざるを得ない状況でありましょう。

私ども熊本丸田会|よ今年で倉」業46年目、法人化して38年目になります。当初 |よ 50床の熊本整形外科病院

を開業し、現在で|よ熊本り八ビリテーシヨン病院225床、熊本整形外科病院204床、介護老人保健施設サン

ライズヒル85床の 3施設を中心とし、訪問看護、訪間り八ビリ、通所り八ビリ等を行い、急性期から亜急

性期、維持期に対応できる体制を整備してまいりました。職員数 |よ 法人全体で約800名 になりました。介

護を取り巻く環境 |よ 上述致しましたように益や厳しくなりますが、より良いサービスをこ提供できるよう

精進してまいる所存ですので、引き続き介護保健施設サンライズヒルをこ利用いただきますようお願しヽ申

し上げます。

皆様にとりまして、この新しい年がよりよき年でありますよう心から祈念いたしまして、新年のこ挨拶

とさせていただきます。                           (理 事長 :丸田秀―)

だきました。
8人のメンバー|よカー杯歌い、大きな拍手をいただき、また、ステージ上で最

高齢者を紹介し、私も92歳の旨を告lナ、再度万雷の拍手を受け感動しました。
ステージを退場直後、某新聞記者様より取材の申し入れがあり、「私lよ メン

パーに自/刀＼のペースで声を出し、楽しみつつ脳の適性化を図り、また、肺から気
管、声帯に流れる息により好みの声が出ますので気軽に歌うよう仕向けてしれる」
等話しをしました。

以上、大変有意義なコンサートであつたことを付記致します。

(入所ゲスト:深野 敏彦様)

日
12月 24日①のクリスマス・イブにクリス

マス会が行われました。今年は午前中のコ

ンサートで盛り上がり過ぎたせいか、みなさ
ん初め|よ少し疲イlていたようにも思えました
え)ヽ 、会が始まると皆さん元気に「ジングルベ

ル」「雪」「きよしこの夜」の3曲を歌われクリ
スマスの雰囲気を楽しんでいただきました。3曲
歌い終わつたと同時に突然サンタクロース (男性職
員)が中庭から現れゲストの方 |々よ びつくりされていまし
たが、プレゼントを手渡しされると大変喜lよれていました。 (看護介護部 :小堀)
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平成24年 1月 14日ω、新年を祝う新年会が開催されまし

た。本年十よゲス トの体調を考慮し、健軍神社様によります

御祈祷式と、サンライズヒルよリゲス トの皆様へのお年賀

渡しのみの式となりました。皆様にとつて健やかな良い一

年でありますようお祈り申し上lナ訣す。

(看護介護部 :後藤)
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日ヒ員の運動不足と寄る年波から健康不安を抱き始めた◆日
ペースで山に向かうようになりました。

これまで登山など全く縁がありませんでしたが、今で|よ九
でなく、下山後の温泉もまた格別と味を占めるようになつて

山初固より膝が悲鳴を上lす るようになり、力lえて翌日から続く筋肉痛も悩みの種となつている。

身体|よボロボロになりながらもなぜ山に登るのか ?「そこに山があるから」なんて飛躍的説明に感心できるレベルに|よ ま
だまだ至」達していない。一つ|よ 、目頭で述べた運動不足の解消 (健康の為)、 もう一つ|よ 、自然の風景に感動し、思い切
り身体を動かすことによるストレス発散、や|よ り最大の目的|よ 目標の山に登つた時の達成感を味わうことで|よ なしヽかと素
人なりに感じています。

不周議なもので目標を立てるとそれに向アD｀ つてやるべきことが見えてきます。登山に向けた事前の情報収集や必要物品
の準備を行い、登頂までの課題を自ノ刀ヽなりに把握し、その課題をノ

刀＼析、対応方法を考えたり、同僚にアドバイスをもらつ
たりと登山当日までにあれこれと行動することで、モチベーション|よ どんどん高まつていきます。小さな達成感を積み重
ね、高い目標を置くことにより、更なる達成感を求めようとする心理があるように思います。

仕事の場合も同様で|よ ないでしょうか ?小さなことからコツコツと達成感を積み重ね大きい
目標を突破することにより、大きな達成感と更なる向上が待つているように思います。数回の

登山で得た経験を仕事でも港かし、当施設をこ利用いただく皆様に、より満足していただける
ようサービスの質の向上に取り組んで行きたいと思います。てつぺんをめざして。

(社会福祉室 :山□)
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調整を行い                   うに、また安心して病院や施設から自宅に戻れるよ

研修報告
第25回 高齢者排泄障害研究会

12月 10日ωに第25固高齢者排泄障害研究会に参力Bしました。

特定医療法人社団・高野会・高野病院・豊田裕輝子氏の「お腹の調子を整える一食生沼と腸内細菌の関係について一」と

熊本ヤクル ト株式会社・若松浩氏の「腸内細菌について」と非常に充実したものでした。研修内容|よ 、便秘の症状の一つに

食欲不振があり、食事量が減少するため、食事での食物繊維の摂り方の工夫が必要であるというものでした。また、便|よ健

康のノ(ロメーターであり、排便回数よりも色や臭い、量などが重要であるため、腸内環境を良くすることが必要であるそう

です。便秘を改善するだけでlよなく、便秘予防の為、ゲストの毎日の生渚リズム・食事摂取量などを詳細に把握することが

重要であると認識しました。

先す|よゲストの体の状態にあつた食事の提供に努めていき、おいしく、倉べることを楽しみにして生適して頂けるような

工夫をしていきたいと思います。また、他の職種と連携して情報交換をしていきたいと思います。

今回の研修を沼かし、ゲストの皆様に喜んで頂ける食事の提供に努力して参ります。         (栄 養科 :古庄)

熊本県老人保健施設協会主催 基礎研修

うにお手伝いをさせて頂いております。●

iサンライズヒル |「入所されている方々にlよ、在宅生活を希望してし3てもて身体的な障害やE家族の介妻i

たい」「短期間をも在宅で介護をしたい」など希望があ
られてつ、「どつ:した5よいのか

ノ刀＼かうない」という方

‐
df写ザg早兵≧兌赤夏:了与E私ど名ご示廼蚕ど雷告i

在宅生活へ向け一緒に考えてしヽけたらと思います。
1介

護保険制度や各種サ■ビスにつきましてこ不明の点
tやお画り事などとざい志したらと相談に応けます。お氣!

去る12月 7日囚・8日 lttlに 熊本県老人保健施設協会主催の基礎研修に参力Bさせて頂きました。介護老人保健施設の理念を

中心に職員として必須の基礎的矢[識の修得を目的とした研修会で、老健の理念・役割等、老健でl動 くにあたり必要とされる

基礎的な矢B識について学びました。熊本県下の沢山の施設の方とのコミュニケーションも取才l、 実りある研修でした。高齢

者介護についてより深し丸矢[識の習得が記来たと感じます。

当施設を御利用いただいているゲストの方お一人お一人が、笑顔で過こしていただけるようにこの研修で得た矢B識を生か

して参ります。                                       (看 護介護部 :三角)

健康介護セミナー 音
軽にこ漠絡ください。  l l i  ■■   : |
(指定占宅倉妻東援事業所,ィラィ琴|ィ

レ:拝士也
.rPユ

平成23年11月 26日ωに健康介護セミナーが開催されました。

セミナーで|よ 、ゲス トとこ家族様が心身共に健やかな生活を送つ

て頂けるように様々な内容を毎国企画しています。今回|よ 熊本県菊

池保健所保健予防課参事の中村責美枝先生をお招きし「インフルエ

ンザの予防対策」についてこ講演を頂きました。インフルエンザの

疫学的特長、感染経路から予防法、罹患してからの対処方法迄、解

りやすく説明して頂きました。

通常のインフルエンザで毎年世界中で50万～ 70万人も死亡してい

る事を矢Bり 改めて予防対策の重要性が判りました。インフルエンザ

の予防法として、手洗い、うがいの徹底が一番重要との事であり、講演後、参力l者の皆様に手洗しれをしていただき、手洗い

チェッカー (手洗い後の汚れが見える装置)で確認して頂きました。綺麗に洗つたつもりでも中々落ちていないことに気が

付かれ大笑いしながら、再度洗い直しをされる場面も有りました。

又、参カロ者から「手洗い方法の再点検が出来て良かつた」とのこ意見も頂きました。職員一同、◆回のセミナーを参考にし、

インフルエンザ予防に努めたしヽと思います。 (栄養科 :永戸 )

いつもありがとうこざいます

12月 24日 ωの午前中にたつの音し子のクリスマスコンサートが行

われました。カノンを|よ じめとするクラシックや、誰もが聞き覚えの

ある重謡などを演奏していただきました。

また、今回|よ平成音楽大学の学生さんにも来ていただき、ふるさと

など2曲、素敵な歌声を聞かせていただきました。

お子様たちの演奏で「きらきら星」で|よ 、みなさん可愛く、ゲスト F′

の方からも笑顔が見られて音楽に

あわせてリズムをとられたりして

いました。

矢□つている曲で |よ 、歌に合わせ

て一緒に歌われゲス トの方々も大

変喜ばれ、クリスマスの雰囲気を

味わつていただけたと思しヽます。

(看護介護部 i後藤圭)

特に、汚れ (感染源)が  正しい手荒い 【重要 !〕

考えられる箇所    20秒 以上、流水で洗う

お正月といえば、皆様|よなにを連想されますか ?問松。初詣。お雑煮。おせち料理。お年玉。書き初め。

七草粥…。これら|よ、日本に古くから伝わる雅やア〕`な風習です。とりわけお正月|よ 、おせち料理、お雑煮、

七草]米]といつた0との結びつきが強いことに気づきます。

食 |よ健康の源。新しし引年も作物をおいしくいただき、家族が幸せに暮らせ該すように…。そんな願いが食

材と結びついた習わし。それがお正月料理なのです。

おせち料理の由来|よ、「御節供料理」と呼ばれる宮中行事での祝しヽ膳でした。人々|よ豊作を願い、感謝す

る気持ちを込めて、おせち料理に神からもたらされた海の幸や山の幸をふんだんに使いました。そんなおせ

● ●

ち料理に詰め合わされる一品一品に|よ、家内安全や子孫繁栄など、大切

な由来があります。重箱におせち料理オご詰めるのにも、「良しヽことが重

なりますように」との願いが込められているのだそうです。おせち料理

に|よ、人々の思いがぎつしりと詰められています。

今回|よ、大谷時代様よりお母様直伝のたたきこぼうの作り方をこ指導

いただきました。こぼう|よ、根が地中深く張るので、家の基礎がしつか

りするようにとの謂れがあります。平成23年十よ東日本大震災を始め、悲

しい出来事が沢山ありました。今年十よ、心の結びつきをして)か り深いも

のにし、皆様が笑顔で過こせる1年になるといいですね。

(栄養科 :村山)

たたきこぼう
<材料>2人分

こぼう

●

⑥

出し汁

酢

砂糖

2本
300cc

50cc
… 508
80cc

適量

①こぼうの皮|よ包丁の背で軽く取り除きます。

酢水にひたしてアクを抜きます。長さ5センチ位に切り、縦に4つ

ほどに割ります。

②Oのゴマ|よ煎つてすり演し、調味料と一緒に混ぜ合わせておきま

す。

こぼうを苅でたら、麺棒でたたいて演します。こぼうが温かいうち

に0のタレにつけ、味をなじませます。

薄□遥油
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欝つき
通所で |よ 12月 26日 l月 )に餅つきを行いました。祝いの日に餅ラを食べ

るの |よ 、神の霊力を体内に迎え、生命力の再生と補強を願つたから…

と言われている為です。今年も職員|よ勿論の事、ゲス トの方々にも手

伝つて頂きました。杵を持つの|よ私にとつて|よ重いのですが、それを

軽々と持ち上げる皆様、さすがです !断を食べた皆様、今年も元気に

頑張りましょう !                (通 所 :岩障)

(

t

H23年度10月の満足度調査の集計結果をこ報告します。

今回の質問内容は従来の基本項目の質問 (職員の対応 清掃 スペース等)に加え、レクリェーションやカルチヤーの活動がグス ト様の満足に繋がつ

ているかという点を掘り下lナて調査する内容にし、調査させて頂きました。

義とジ熱4プテーシ聾ンi轟翌   奪峯ε講膚襲

硲冦綜 ＼ ▼
~わからない7% やや不満4%＼

く満足度調査基本項目>
「充/刀` に満足」と「ある程度

満足」で 90°/o

「やや不満」と「不満」で 40/O

「わからない」が 7°/。

充分に満足
50%

<カルチャー・外出の満足度

調査まとめ>
カルチャー・外出に参力lされ

た割合|よ490/O

参力B者の中での満足度|よ 「充

分に満足」と「ある程度満

足」で890/O

「やや不満」と「不満」で呵1°/o

ある程度満足
36%

不満 7%

53%
満足

ある程度満足
40%

こ意見やこ指摘もし1くつかこざいましたので回答も合わせて以下にまとめました。

○送迎の運転者によつて揺れ方が強い時もある。決まつた迎え時間ではない。    ております。現在、訓練室横の新通所り八ルームをリフォームし使用し

こ回答)こ指摘ありがとうこざいます。送迎について|よ勉強会を定期的   ていただけるようにしたいと思つておりますが、人員配置の関係葛あり

に実施し、運転技術や注意点についても指導を行つておりますが不十分   まして、今までと変わらず、通所ルームのみを皆様にこ利用いただいて

のようです。今後も指導を重ねて参りますが、お気づきの点がこざいま   おります。お座席の位置につきまして|よ、今後も継続的に検討して参り

したらお矢□らせいただければありがたいです。個別指導を強化したいと   ます。こ不自由をおlttHナ して誠に申し訳こざいません。

思います。
○トイ

(送迎の時間に関しまして十よ、交通事情等によ         分前
こ回答                          で|よ無

後のズレが生 じる場合もこざいます。大幅にす         ら連
ズ〕ヽった                         思いま

絡を差し上げるようにしておりますが、お矢[ら         お手
す。皆                       おりま

数ですがこ―報くださいませ。)

す。今後とも宜しくお願い致します。

○入浴時間決まつていない。
○         テレビの音で聴こえにくい。テレビを消してほしい。

こ日答                          午後に
こ        こ要望のようにして参りたいと思います。テレビの

分けて                        ていま
音        するなどして、少しでもこ参加された方がこ満足い

す。り                          態が落
た        たします。

ち着か                          ついて

はお答                      最初に入つていただ   ○カルチャーや外出について知らない。自分の趣味に合うカルチヤーが少ない。

く方|よ朝か七)職員にてアナウンスを致しております。他の方はり八ビリ   こ回答)お知らせ不足のこ指摘ありがとうこざいました。現在、掲示や

やカルチャーレクリェーシヨンなどの合間に入浴担当の職員がお呼びい   連絡帳にこ案内を記載したり、また朝のアナウンスなどによりお矢[らせ

たします。こ理解と(~協力をよろしくお願い致します。           しておりますので、こ活用しヽただきたいと思います。

出来ましたら、ゲス トの皆様にお配り          御覧頂
○通路がもう少し広いと通りやすい。歩行器などが通路を塞し1でしまうことがある。

き、参カロこ希望のものがこざいましたら、          だけば
こ回答)し 1つもこ指摘いただきながレっ改善に至らす、大変心苦しく思つ

幸いでこざいます。

たくさんのこ意見 コメントをしれただきましたが、お答えできる頂目のみを抜粋して掲載してお ます。こ指摘いただいた点|よ今後も改善を図り、

皆様の満足に繋がるようにしていきたいと思つております。お忙しい中こ協力頂き、誠にあリナ」ヽと こざいました。

(□答者 :通所り八ビリテーシヨン 科長  福田紀美代)

ミi,桑∴ィ サプライズとプV

滴足度調査基本項目の集計 カルチャー・外出の満足度集計
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皆様、こんにち|よ 。寒冷の候いかがお過こしでしょうか。通所り八ビリテーションで|よ、快適な環境の中でのり八ビ

リ・各種レクリエーションの他に交流会やアクティビティ活動・調理会など色々なプログラムを準備しております。今

後も楽しいプログラムを盛り込んでいきたいと思いますので、やつてみたいことなどがこざいましたら、通所スタッフ

までお申し付け下さし再。

写真|よ 、見事 1等を当てら
才lた、竹内兼利様です |

クリスマス・忘年会
通所で|よ昨年末も例年通り、ゲス トと一緒にレクレーションの時間を使い、ク

リスマスツリーの飾り付けを行いました。ゲス トの思いのままに、素敵なツリー

を飾る事が出来ました。更に、数名のゲス トに折り紙でリースオご作成して頂きま

「

新年会
明けて2012年。我々通所の新年十よ

~母
年の様に1月 4日

'」

くlから始まります !少々後れて|よおりますが一少

しでも皆様にお正月気分を味わつて頂きたく、「羽根突き」「凧」「竹馬」「カルタ」「絵馬」等を用意

させて頂きました 1皆様、幾つか懐かししヽと感じられるものがありましたでしょうか??
今年も通所を宜しくお願い致します。                       (通 所 :岩崎)
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